

RESUMEN

La tesis “La frontera borrosa en la construcción conceptual y fáctica del habitar. Relaciones centro periferia, caso del sector de San Lorenzo” es una investigación que pretende contribuir a la formación del campo de conocimiento hábitat, al proponer un concepto propio de frontera y al respectiva metodología para abordarlo, a partir de una lectura de la realidad que desde una perspectiva del hábitat busca dar cuenta de su lógica relacional.

Para ellos se revisaron, reconocieron y analizaron algunos elementos provenientes de diferentes disciplinas y ciencias que han tenido logros tanto conceptuales como metodológicos, que se pueden considerar importantes como reflexiones conexas al hábitat. Este análisis se hizo al tiempo que se estudió el caso del sector de San Lorenzo, lo cual permitió alimentar, retroalimentar y validar la propuesta que se puede abordar desde lo conceptual, lo metodológico, hasta llegar a la concreción de propuestas de intervención.

El sector escogido para la presente investigación, aunque localizado dentro de los límites del centro de Medellín, permite dar cuenta de procesos de ciudad que periferizan a grupos poblacionales no considerados como parte del proyecto de ciudad moderna y competitiva, al no ofrecerle oportunidades reales de acceso a un conjunto de bienes y servicios de los cuales espacialmente se encuentran en relación de vecindad. Es por ello que el concepto de frontera propuesto para el hábitat desde esta investigación incorpora otros aspectos, además de los relacionados con lo espacial, que hacen referencia a las prácticas y a los conceptos como dimensiones que dan cuenta del alcance de las relaciones cotidianas que se construyen al habitar.